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  令和３年第７回教育委員会会議録 

日   時  令和３年６月18日（金）15時00分開会 16時30分閉会 

場 所 第二庁舎２階第５・６会議室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  吉 村  恭 子 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        千 田  義 彦 

教育部次長       村 井  安 之 

教育部学校指導室長   椿 野  次 雄 

企画総務課長      浅 野  浩 司 

学校教育課長      中 島    肇 

青少年課長       廣 瀬     誠 

生涯学習課長      磯 部  由起子 

埋蔵文化財センター長  久保田  健 司 

文化施設課長      北 村  昌 樹 

書 記 企画総務課総務係長   阿 部    健 

議 題 及 び 

議事の概要 
 別紙のとおり 
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１ 第７回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和３年６月18日（金）15時00分開会 

16時30分閉会 
 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 千歳市議会第２回定例会教育行政報告について 原案可決 

議案第２号 
令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて 
原案可決 

報告第１号 
令和２年度千歳市いじめアンケート調査第１回の結

果について 
報告済 
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教育長 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

令和３年第７回教育委員会会議を開催いたします。 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和３年５月26日に開催されました令和３年第６回教育委員会会議は、議

案が５件、報告が２件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 千歳市奨学生の選考及び奨学金額の決

定について、議案第２号 千歳市教育支援委員会委員等の委嘱又は任命につ

いて、議案第３号 千歳市学校給食センター運営審議会委員の委嘱について、

議案第４号 千歳市社会教育委員の委嘱について、議案第５号 千歳市公民

館運営審議会委員の委嘱について、原案のとおりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 令和３年千歳市成人式「はたち

のつどい」の実施結果について、報告第２号 令和２年度公益財団法人千歳

青少年教育財団の経営状況を説明する書類の提出について、報告済みとさせ

ていただいております。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

 

新型コロナウイルスの感染状況について、市内の児童生徒の感染状況は落

ち着きを見せており、現在は、学級閉鎖等を行っている学校はありません。 

６月に入り北海道内においても、また、石狩管内においても落ち着きを見

せている状況です。 

北海道における緊急事態宣言が６月20日で解除されることとなり、札幌市

がまん延防止重点措置区域となる見込みとなっております。市内の学校にお

いては部活動の原則休止や諸行事の延期等を行っておりましたが、今後は再

開することができることになると思いますし、部活動が活発化することなど

にも期待しているところです。 

また、ワクチン接種が各方面で急速に進んでおり、これにより全体的に状

況が落ち着いていけば、学校の状況も落ち着いていくものと思いますが、当

分の間は、感染予防対策をしっかり行って学校活動を行っていく必要がある

と思っております。 

 

次に、６月の定例校長会で話した事項について、報告させていただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．感染症対策を踏まえた教育活動の実施について 

２ 議題及び会議の概要 
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企画総務課長 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

生涯学習課長 

埋蔵文化財ｾﾝﾀｰ長 

文化施設課長 

 

２．校長面談結果について 

３ 学校指導室による学校訪問（一般訪問）について 

４ 新体力テストの実施について 

５ いじめアンケート調査について 

６ 特別支援教育の充実について 

７．教職員の健康管理と働き方改革について  

８ 夏季休業期間中の教職員研修について 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。何かご質問等はよろしいでしょうか。 

 （一同「なし」の声） 

 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 千歳市議会第２回定例会教育行政報告について、事務局から

説明をお願いします。 

 

（千歳市議会第２回定例会教育行政報告について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

昨年度と比較して児童生徒数が減少しているのに対して学級数が増えてい

るのは、特別支援学級が増加したことによるものですか。 

 

空き教室等の状況を踏まえて、各地域の学校に特別支援学級の設置を拡大

しており、今年度は新たに６校に特別支援教室を設置したことが起因してお

ります。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

続きまして、議案第２号 令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）

について、事務局から説明をお願いします。 

 

（令和３年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿っ

て説明） 
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教育長 

 

荒井委員 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

企画総務課長 

 

 

荒井委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

埋蔵文化財ｾﾝﾀｰ長 

 

 

吉村委員 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

開校記念事業補助金について、昨年度から今年度に事業を延期した学校は、

昨年度予算計上をしていなかったのでしょうか。 

また、補助の対象は何周年ごとと決まっているのでしょうか。 

 

昨年度から今年度に事業を延期した学校の予算については、昨年度計上し

ておりましたが、新型コロナウイルス感染症の影響により式典等を延期する

こととしたため、今年度改めて補正予算として計上するものです。 

また、補助については、10周年ごとに実施する事業に対して１校当たり10

万円の補助を行うこととしております。 

 

50周年や100周年についても補助の内容は一緒なのでしょうか。 

 

学校によって積立等を行っているところもあるようですし、補助について

は一律10年ごとに１校10万円としているところです。 

 

社会教育講座の受講料収入の予算計上について、何名の参加を見込んでの

ものなのでしょうか。 

 

アイヌ文化セミナーについては20名ほどの参加を見込んでおり、市民教養

セミナーについては基本的に参加料を無料にするよう考えていますが、実施

内容により材料費等の発生により有料にする可能性があるため、その分の予

算を計上するものです。 

 

埋蔵文化財調査業務について、発掘にはどのくらいの期間を要するのでし

ょうか。 

 

今回の発掘調査のスケジュールについては、８月中旬から下旬にかけて、

10日間から15日間ほどを予定しています。 

 

防球フェンスの更新について、非常に高額ですが、全面改修になるのです

か。 

 

今回更新するものは高さが５ｍの鉄製のものとなっており、非常に古く、

錆による腐食が激しいため、全面更新します。 

部活動等によりボールが道路に出てしまうことを防止するため、高さ10ｍ

のコンクリート製のものにします。 



 6 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

青少年課長 

 

 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

荒井委員 

 

 

更新時期については、部活動等がありますので、まずは応急的に補強し、

部活動等が落ち着いた時期に工事を行う予定です。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

 

次に日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 令和２年度千歳市いじめアンケート調査第１回の結果につい

て、説明をお願いします。 

 

（令和２年度千歳市いじめアンケート調査第１回の結果について、議案書に

沿って説明） 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はございますか。 

 

アンケート項目に「恥ずかしいことや危険なことをされたり、させられた

りする」というものがありますが、具体例などはありますか。 

 

認知したいじめの具体例としては、小学校では「叩かれたり蹴られたりし

た」「持ち物を隠された」「一緒に遊んでくれない」「足をかけて転ばされた」

「ゲームで無視される」「オープンチャットで好きなキャラクターの悪口を

言われた」といったものがあります。 

中学校では、「死ね、臭いと言われた」「無視された」「ＳＮＳで悪口を言わ

れた」「ＳＮＳに勝手に動画を投稿された」「プリントを渡してくれない」な

どがあります。 

 

中学生のネットトラブルはイメージができますが、小学生の低学年でもネ

ットトラブルがあるのは、ゲーム機で通信をしていることによるものなので

しょうか。 

 

昨今、ゲーム機器でも、連絡を取り合ったり話しながらゲームができるも

のがあり、そういったゲームをやる中で、悪口を言われたり仲間外れにされ

るなどのトラブルが起きることがあります。 

 

小学校の1000人当たりの認知件数が令和元年度と比較して大幅に下がった

要因はどのようなことが考えられるのでしょうか。 
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青少年課長 

 

 

 

荒井委員 

 

 

教育長 

 

 

 

荒井委員 

 

 

青少年課長 

 

 

荒井委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

佐々木委員 

 

教育長 

 

 

吉村委員 

 

 

 

 

学校指導室長 

 

 

小学生の間では、子ども同士の触れ合いの中でいじめに発展してしまうケ

ースがありますが、コロナ禍の生活様式の変化に伴い、子ども同士の距離が

できたことが要因の一つではないかと考えています。 

 

逆に言うと、子ども同士のコミュニケーションが取りづらい環境にあると

いうことでしょうか。 

 

感染症対策として、物理的に子ども同士の距離を取るようにしていたり、

常にマスクをしている状況下にありますので、そういった側面はあると思い

ます。 

 

今後、通信ゲーム等によるネットトラブルが低学年でも増えていきそうで

しょうか。 

 

その可能性はあると思いますので、各学校でもネットトラブルに気を付け

るよう注意喚起してもらうなどの対策を講じているところです。 

 

中学校や小学校高学年ではネットトラブルに関する講演などを行っている

と思いますが、小学校低学年に対しても実施するなど、何かしらの対策を講

じないとトラブルが増えていくのではないかと思います。 

 

色々な調査の中で、スマートフォンの使用に関するルールがない家庭が多

いという情報もありますので、保護者に働きかけを行うなど、対策を検討し

ていかなければなりません。 

 

ＰＴＡを通じての働きかけも有効かと思いますが。 

 

それぞれの学校からも、保護者に対する働きかけを行っていますが、ＰＴ

Ａや保護者側の意識も非常に大事だと思います。 

 

学校の状況として、新型コロナウイルス感染症の影響により保護者との連

携が取れていないということはないでしょうか。 

ＰＴＡも活動を休止しているようなケースがあると聞いたことがありま

す。 

 

各校の校長や教頭から話を聞く中では、昨年よりも力を入れてＰＴＡ活動

を行っていこうとしているようです。また、懇談については、従来の学級単

位で集団で実施するような方法はとれていませんが、換気をしながらの個別
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荒井委員 

 

 

青少年課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

の懇談はできており、昨年より改善されていると思います。 

 

スクールカウンセラーはどのくらいの頻度で学校を訪問しているのです

か。 

 

小学校と中学校で異なりますが、スクールカウンセラーは、おおむね月に

２回ほど各学校を訪問しており、それ以外にも必要に応じてスクールソーシ

ャルワ－カーが対応しています。 

また、教育委員会にも月に１度来ていただいています。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 

 

 


